

## Sächsischer Tierzuchtpreis 2024

Liebe Zuchtfreundinnen, liebe Zuchtfreunde,

anlässlich der Eröffnungsfeier zur diesjährigen AGRA auf der Leipziger Messe wurde unser Zuchtfreund Dr. Lothar Heinrich mit dem sächsischen Tierzuchtpreis geehrt.

Er hat sich seit Jahrzehnten um die Tierzucht und das Tierwohl - hier im speziellen die Kleintierzucht - verdient gemacht hat. Die Kleintierzucht begleitete bzw. begleitet ihn schon sein ganzes Leben lang. Bereits seit frühester Jugend zeigte er großes Interesse an der Tierzucht - so bevölkerten zu Hause in Rammenau verschiedene Taubenrassen die heimischen Schläge. Es lag also nahe, dass er nach Abschluss der Schule eine Ausbildung zum Land- und Forstwirt begann. Nach erfolgreicher Ausbildung schloss sich ein Fachschulstudium zum staatlich geprüften Landwirt an der landwirtschaftlichen Fachschule Kamenz/Bautzen an. Dort lernte er auch seine Frau Brigitte kennen, die ihn fortan begleitete.



Nach verschiedenen Stationen in seiner beruflichen Tätigkeit und der Promotion 1987 zum Doktor der Agrarwissenschaften kam er mit seiner Familie nach Leipzig zur beruflichen Neuausrichtung an die Akademie der Landwirtschaftswissenschaften im Institut für Düngungsforschung. Hier fand er wieder Zeit, sich dem mittlerweile gemeinsamen Hobby der Rassegeflügelzucht zu widmen. Gemeinsam mit seiner Frau Brigitte wurde er Mitglied im Leipziger Rassegeflügelzüchterverein. Seither bevölkern Steigerkröpfer in verschiedenen Farben, Cauchois-Tauben und Deutsche Lachshühner seine Zuchtanlage in Panitzsch. 1999 vollzog sich ein Wandel im Leipziger Verein, verbunden mit der Neuausrichtung der jährlichen Lipsia-Schauen, an dem Dr. Heinrich maßgeblich Anteil hat. Es gab eine neue Vereinsleitung mit Walter Göserich und Dr. Heinrich an der Spitze. Als erstes wurde die Lipsia-Schau in die Messehallen der neuen Messe Leipzig verlegt, wo sie seitdem ein fester Bestandteil der Veranstaltungen auf der Messe ist. Mit der neuen Vereinsleitung erblühte der Verein zu neuer Stärke, sodass der

Leipziger Rassegeflügelzüchterverein 1869 e.V. heute wieder einen internationalen Ruf in der europäischen Kleintierzucht genießt mit derzeit ca. 500 Mitgliedern aus ganz Deutschland und Europa. Unter Führung des 1. Vorsitzenden Walter Göserich und des 2. Vorsitzenden Dr. Lothar Heinrich fand in den Messehallen die 25. Europaschau der Kleintierzucht mit immerhin 65.000 Tieren statt. 2007 übernahm Dr. Heinrich den Vorsitz des Vereins. Unter seiner Führung gewann der Verein weiter an Bedeutung und Leipzig entwickelte sich zum Mekka der internationalen Rassegeflügelzucht. So kam es auch, dass der Leipziger Verein 2012 auf Bitten des Europäischen Verbandes eine Europaschau der Kleintierzucht mit sage und schreibe 98.000 Tieren organisierte und durchführte.



Heute ist Dr. Lothar Heinrich eine national und international bekannte und hochgeschätzte Persönlichkeit der Kleintierzucht. Der sächsische Tierzuchtpreis wird nun bereits seit über 20 Jahren verliehen. Nach den Zfrd. Prof. Dr. Hans Joachim Schille und Bernd Dietrich ist Dr. Lothar Heinrich nun der dritte Rassegeflügelzüchter dem diese Ehre zu Teil wurde. Er steht dem Leipziger Rassegeflügelzüchterverein als Ehrenvorsitzender und Archivar weiterhin aktiv mit Rat und Tat zur Seite.

*Auf Grund seines Lebenswerkes wurde Zfrd. Dr. Lothar Heinrich mit dem sächsischen Tierzuchtpreis geehrt.*

Wolfram John

1. Vors. LV sächs. Rassegeflügelzüchter e.V.

Dirk Neumann

1. Vors. Leipziger RGZV 1869 e.V.